
 В среду, 30 ноября, в нашей гимназии 

прошёл районный этап конкурса 

"Старшеклассник года". На этом этапе от-

бирали конкурсантов, которые представят 

Калининский район на городском этапе. 

Быть современным старшеклассником – 

просто! А вот стать старшеклассником года 

нужно постараться! Чтобы носить этот по-

четный титул, участники должны обладать 

сообразительностью и умом, чувством 

юмора, мастерством, силой, уверенностью 

в себе! Участники конкурса достойно про-

явили себя в таких испытаниях, как: ви-

деовизитка «Я защитник», творческое вы-

ступление, блиц-опрос «Вторая мировая вой-

на», «Этикет».  В финал вышли представите-

ли СОШ № 40, нашей гимназии и СОШ № 38. 

К тому же, конкурсант от нашей гимназии, 

Миша Павлов, стал победителем.  Ребята бы-

ли награждены грамотами, сертификатами, 

блокнотами с логотипом конкурса, сертифи-

катами от спонсоров – скалодрома «Кошка».   

В чем секрет успеха "Гимназии 46"? 

Как мы готовились к конкурсу? 

Всё это вы можете узнать из интервью с Ми-

шей Павловым.  

 

В этом выпуске: 

Старшеклассник 
года 

2 

День Матери 
в гимназии 

2 

Про СПОРТ 4 

Театр Европы 5 

  

  

Обратите внимание: 

 Гость без сменки 
стр.6-7 

Интервью с выдающимся вы-
пускником 

 Городской семинар 
глазами детей стр.3 

 Переменка безопас-
ности стр. 8 

Г азета имназии 
СТАРШЕКЛАССНИК ГОДА И 
ДРУГИЕ УСПЕХИ НАШЕЙ 

ГИМНАЗИИ 



120 секунд с Михаилом Павловым 

Все наши читатели были в восторге от ошеломи-
тельной победы кандидата от нашей гимназии. Ми-
ша, мы все хотим знать детали этого знаменатель-
ного события. 

-Что послужило толчком к участию в « Старшекласс-
нике года»? 

-Я узнал о существовании этого конкурса в самые край-
ние сроки, времени на качественную подготовку про-
сто-напросто не было. Но гимназия нуждалась в чело-
веке,  который представит ее на данном конкурсе, и я 
принялся спасать ситуацию. 

-Сколько дней ты готовился к конкурсу? 

-Так как я узнал о конкурсе за неделю, я не мог гото-
виться больше. Также я тратил львиную долю свобод-

ного времени на подготовку к другим важным для 
меня мероприятиям. В общей сумме на подготовку 
ушло 3 дня (3 репетиции). 

-Как развивалась идея творческого номера? Сам ли 
ты придумал сценарий? 

-Да, конечно, идею я придумал сам. Всё то, из чего 
состояла идея первоначально - показать себя, свои 
интересы, вкусы, познакомить жюри и зал с собой. 

-Кто тебя поддерживал во время участия? Кому ты 
благодарен за помощь и вдохновение? 

-Меня поддерживали мои друзья из зала и закулисья. 
Я благодарен тем, кто принял участие в реализации 
идеи выступления. 

-В номере зрители увидели обилие твоих увлечений: 
гитара, баян, скейтбординг и паркур. Чем ещё ты 
увлекаешься? 

-На самом деле я коллекционирую хобби. Помимо 
гитары и баяна я владею ударными,  духовыми и да-
же немного клавишными инструментами.  На самом 
деле, мне сложно вспомнить и перечислить все инте-
ресующие меня дисциплины. 

-Бывают ли моменты, когда тебя покидает вдохнове-
ние по отношению к твоей деятельности? 

-Конечно, как и у всех людей. Но это не значит, что 
очередная тренировка или репетиция не будет про-
дуктивной и впоследствии не даст своих плодов. 

Можешь ли ты дать некоторые советы будущим 
участникам? 

-Я делал на сцене именно то, что мне нравится. Я по-
лучал удовольствие и не притворялся другим челове-
ком. Просто будьте собой. 

Мама – как ждут это первое 

слово малыша его родители. Нет 

ничего нежнее и прекраснее. Неза-

висимо от того, кто на каком языке 

разговаривает, «мама» будет зву-

чать с одинаковой теплотой.  

27 ноября международный 

День матери. В нашей школе все по-

разному поздравляют маму с этим 

замечательным праздником. Ученики 

5м класса пригласили своих матерей 

28 ноября в актовый зал нашей школы 

на концерт, подготовленный ребята-

ми: каждой мамочке заранее были 

составлены оригинально украшенные 

приглашения. Концерт начали весело 

и задорно девочки 5м класса с танцем 

их собственного сочинения. Далее 

сыграл на гитаре Антон М., Яна Т. и 

Дана В. спели песню: «А мне бы петь 

и танцевать», во время танца акроба-

тический этюд с катушками показал 

Глеб М. Михаил В. и Антон М. пред-

ложили постановку сценки и сами 

выступили режиссерами. Хор 5 м 

класса исполнил песню группы Ин-

диго «Мама», песня очень трогатель-

ная, душевная. Между номерами про-

шел конкурс на самую ловкую маму: 

показать как проходит завтрак, и 

насколько быстро они могут накор-

мить своих детей, победила в конкур-

се мама Ксюши З.  Все дети хотели 

участвовать в концерте: были выбра-

ны ведущие, многие рассказывали 

стихотворения. Закончился концерт 

флешмобом всех учеников, постановка 

Софии Т., после танца дети подарили 

шары в виде сердца. Отзывы мам - 

самые положительные, они не ожида-

ли такого масштабного концерта, бла-

годарили детей и классного руководи-

теля. Ребята тоже в полном восторге, и 

теперь ждут следующей возможности 

проявления талантов.  



Городской семинар  
«Фестиваль методических 
открытий» глазами детей 

11 ноября в нашей Гимназии проводился семинар. Нашу школу посе-
тили филологи со всего города. Я помогала своим учителям проводить 

мастер классы. Наши мастер классы очень понравились, все были в востор-
ге. Мы с учителями придумывали рекламу (это было наше задание). Мне 
очень понравилось придумывать рекламу для нашей школы. После оконча-

ния мы услышали много приятных слов в наш адрес, гости оставили улыба-
ющиеся смайлики – самые высокие оценки. Если снова будут проводиться 
похожие семинары, я с удовольствием вызовусь помогать. 

Вика А.  

Наша гимназия принимала учителей со всех школ города. Из-за 
несложившихся погодных условий нас посетило не так много учителей, 

как хотелось бы. Но мы были рады каждому гостю! Главной ценностью 
данного семинара стал обмен опытом в обучении детей. А для меня цен-
ным стал опыт организации подобных мероприятий. 

 Дарья Е. 

В нашей гимназии прошёл городской семинар. Мне было интересно 
попробовать себя в роли куратора. Я узнала много нового для себя. Мне по-

нравилось сопровождать группы, но если бы было больше людей, было бы 
интереснее.  

София Н. 

 

На городском семинаре, проходящем в нашей Гимназии, я вы-
ступал в роли куратора, мне очень понравилось в первую очередь орга-

низацией и формой подачи материала, ну и бесценностью самой инфор-
мации. Учителя делились своим богатым опытом. Я считаю, что пре-
имущество состоит в том, что материал семинара не просто зачитывался, 

как на лекциях, а преподносился с огромным количеством примеров. 
Вся атмосфера мне очень понравилась, именно изюминка живого обще-
ния и обсуждения, которая придавала семинару огромную эффектив-
ность. Я остался доволен участием в семинаре, хоть и в роли Куратора. 

 
Каллистрат Ф. 



В настоящее время набирает популярность такой 
вид спорта ,как чирлидинг (распространено напи-
сание черлидинг, отступающее от правил англо-
русской практической транскрипции; англ. cheer-
leading, от cheer — одобрительное, призывное вос-
клицание и lead [liːd] — вести, управлять) — вид 
спорта, сочетающий элементы шоу и зрелищных 
видов спорта (танцы, гимнастика, акробатика). 
Чирлидинг зародился в США в 1870-е годы и при-
обрёл наиболее широкое распространение к сере-
дине XX века.  
В России чирлидинг существует относительно не-
давно. Своё начало в РФ он получил одновременно 
с появлением американского футбола. Первая 
чирлидинговая команда в России была создана в 
1996 году при Детской Лиге американского фут-
бола (ДЛАФ).  
 
 
Так и наша школьная команда не впервые участвует в 
городских соревнованиях по чирлидингу. 
Стоит отметить, что на всех этапах наша команда 
заняла 1-е место. 
Мы решили поинтересоваться впечатлениями от со-
ревнований у участницы команды от нашей гимназии 
Карины П. 
 
-Как давно ты знакома с чирлидингом? 
 
-Когда предложили вступить в школьную команду 
чирлидинга, тогда и познакомилась, а так никогда не 
пробовала себя в чире. 
 
-Чем тебя привлекает этот вид спорта? 
 
- Мне вообще интересна какая-либо деятельность, 
которая касается спорта. Чирлидинг привлек меня 
тем, что я смогла попробовать себя еще в одном виде 
спорта, ведь это большой плюс. 
 
-С энтузиазмом или с сомнениями вступила в школь-
ную команду? 
 
-Конечно с энтузиазмом 
 
Сколько человек в команде? 
 
-12 
-В чем плюсы и минусы участия в чирлидинге? 
-Плюсы в том, что мы смогли почувствовать себя 
настоящими чирлидирами, наша активная деятель-
ность поможет нам при поступлении, так же мы 
очень сблизились с девочками и получили массу 

впечатлений. Я считаю, что минус только в том, что мы 
пропускали урок и все. 
 
-Как долго длились тренировки? 
 
- Ежедневно тренироваться мы начинали за неделю до 
соревнований. 
 
-Как ставился номер? 
 
- Танец мы ставили примерно неделю. Думали и сами, 
и Кира Анатольевна помогала. 
 
-Какие самые сложные элементы были в вашем номе-
ре? 
 
- Самое сложное, по моему мнению, это наши под-
держки. 
 
-Вы заняли 1 место, какие были эмоции? Больших тру-
дов стоила эта победа? 
 
-Эмоции прям переполняли нас всех. Мы и радова-
лись, и плакали. На соревнованиях сильных команд 
было много, поэтому победа стоила больших трудов. 
 
-Что посоветуешь ребятам, которые на будущий год 
хотят вступить в команду чирлидинга? 
 
- Нужно ничего не бояться, принимать активное участие 
в различных мероприятиях, и тогда все получится. 
 
-Ты занимаешься спортом? Каким? Расскажи. 
 
- Я занимаюсь аэробикой. Наша команда называется 
"Аврора". В ней всего 6 человек. Мы с командой трени-
руемся каждый день примерно по 4-5 часов. Сейчас 
тренировки очень тяжелые, потому что мы готовимся к 
соревнованиям. Тренируемся мы много, потому что 
стремимся быть лучшими. 

PRO спорт 



24 ноября на сцене Дворца культуры «Салют» две 

команды нашей гимназии демонстрировали свои та-

ланты в рамках республиканского смотра –конкурса 

театральных постановок на романо-германских языках 

«Театр Европы». Наши постановки «В. Франкен-

штейн» и «Маленький Принц» были признаны луч-

шими в категориях «Английский язык» и 

«Французский язык» соответственно. Поздравляем 

юных актеров с этой замечательной победой и желаем 

дальнейших творческих успехов!  

У - Успех! 

 
Серафима Ф.: 
Я играла Викторию Франкенштейн. Многие люди 
знают, что по сюжету книги ученый - мужчина, но мы 
решили добавить немного феминизма в постановку. 
Дискриминация женщин в научном сообществе 
велика и по сей день, но Виктория ломает 
стереотипы. Своим существованием она доказывает, 
что женщины в науке тоже имеют место быть и они 
ничуть не хуже мужчин. Составляя образ ученого я 
опиралась на оригинальный образ из книги Мэри 
Шелли, но многое пришлось додумывать самой. 
Виктория рациональна; главным для нее являются 
научные познания на основе которых она создает 
Нечто. Для нее характерен материализм и атеизм; 
она полностью отвергает мнение о том, что человека 
создало какое-то сверхъестественное существо. По 
ее мнению, вера, не основанная на знании - это 
предрассудок, и с этим нужно бороться. Поэтому она 
и пытается создать человека, желая доказать 
абсурдность концепции божественного начала 
человека. И у нее это получается. Но в последний 
момент она понимает, что создала чудовище. В 
последствии она отвергает его, обрекая на вечные 
страдания. Безрассудство Виктории влечет за собой 
смерть ее возлюбленного. Именно она виновата в его 
смерти, а не чудовище. Виктория бросает Нечто в 
мире полном ненависти, забывая о том, что наделила 
его человеческими чувствами и способностями. В 
следствии этого нечто, созданное Франкенштейном, 
становится продуктом общества, отвергшего его. 
Озлобившись на мир, он совершает ужасные 
поступки. Таким образом, этот момент показывает 
проблему этической ответственности учёного за 
последствия сделанных им открытий.  
Я очень рада, что мне довелось поучаствовать в 
"Франкенштейне". Это был невероятный опыт, 
который подарил мне еще большую уверенность в 
своих силах.  

Из первых уст 

Кирилл Ф., исполнитель роли Чудовища: 
«Не важно, какую именно роль вы играете, важно то, 
как вы её исполните.» Данная фраза отлично подчер-
кивает мое отношение к роли Чудовища в романе 
Мерри Шелли «Франкенштейн».  
Роль сама по себе достаточно сложна. Мне приходи-
лось обращаться к неким материалам и самому со-
ставлять образ. Не могу не отметить помощь моего 
классного руководителя Яковлевой Юлии Витальев-
ны за предоставленный материал. Признаюсь, что 
брал за основу образ Горбуна из Нотр Дама, которого 
играл Даниил Иванов. 
К счастью, с моим пониманием английского языка, 
зубрить слова не нужно было, так как смысл я пони-
мал, и текст был достаточно простой (по моим мер-
кам), но приходилось решать проблемы с интонаци-
ей.  
Самой сложно вещью было выражении эмо-
ций .Монстр осознает, что во всем виноват Виктор, что 
это он создал его таким. Тут и начинались основные 
проблемы. Я никогда бы не подумал, что выражать 
злость будет столь проблематично. Но с каждой репе-
тицией все удавалось все лучше и лучше.  
Конечно же все самое волнительное и самое интерес-
ное происходило в день выступления. На самом деле 
во время показа почти даже и не смотришь на зрите-
лей. В конце концов, ты просто начинаешь вживаться в 
роль и играть так, как ты никогда не играл.  
В заключении хотел бы заявить. Не бойтесь сцены, 
играйте свою роль как никогда и тогда она примет 
вас с распростертыми объятьями.  



Сегодня нашу редакцию посет ила замечат ель-

ная девушка Елена Рябцева – сценарист , режис-

сер, член Союза кинемат ографист ов Чувашской 
Республики. Училась в гуманит арном классе 

гимназии №46 (1994-2004), зат ем на филоло-

гическом факульт ет е МГУ им. М.В. Ломоносо-

ва. На II Всечувашском кинофест ивале 

«Асам» (2016) ее фильм «Принят ь удар» был 
назван лучшим художест венным фильмом (а 

т акже получил диплом за лучший монт аж и за 

лучшую операт орскую работ у). 

 

-Расскажите о вашем пути к профессии режис-
сера, каковы особенности этой профессии? 

Кинорежиссером я мечтала стать с детства, лет с 

12, наверное. Просто не осознавала, что это имен-
но профессия режиссера. Я любила смотреть 
фильмы и «критиковать» их, особенно те, что 
сняты по прочитанным мною произведениям. 

Представляла, как бы я сняла свой любимый ро-
ман А. Дюма «Граф Монте-Кристо» и кого из зна-
менитостей взяла бы на какие роли. 

А вообще, когда училась в 46-ой школе, наша 
классная – Юлия Витальевна Яковлева – придума-
ла такую игру: весь класс был поделен на 

«киностудии», а внутри этих «студий» мы распре-
делили роли сценариста, режиссера, актеров и 
т.д. Кажется, я была сценаристом, потому что мой 

папа до сих пор припоминает, как я писала по 2-
3 сценария каждый вечер. Затем мы репетировали 
под лестницей около нашего кабинета – и на внут-
риклассном вечере представляли свои сценки. 

Это было потрясающее время! И большой опыт 
режиссуры. 
Теперь в гимназии №46 в 1Б учится мой племян-

ник – Ярослав Иванов. Он уже тоже придумывает 
истории и сообщает мне их по телефону, чтобы я 
записала и сняла новый фильм. 

 
-Работа каких режиссеров вас особо вдохновля-

ет и почему? 

Я считаю, что важно и нужно смотреть фильмы 
разных режиссеров – это как читать произведения 

на уроках литературы: далеко не всё тебе нравит-
ся, но зато потом ты выбираешь лучшее для себя 
и можешь смело и, главное, аргументированно 

критиковать то, что не понравилось. Например, в 
молодости Тарантино работал в видеопрокате и 
пересмотрел кучу фильмов – именно так он нашел 

свой собственный стиль в режиссуре, а не на каких-
либо курсах. 
Мне нравятся фильмы итальянского режиссера Ан-

тониони – своей атмосферой и неспешностью, ум-
ные и необычные истории Даррена Аронофски и 
Кристофера Нолана, красивые философские сказки 

Тима Бёртона, фильмы немецких экспрессионистов 
20-30-ых гг. XX в. (Фриц Ланг и другие). А из рос-
сийских режиссеров очень уважаю Алексея Балаба-

нова, Кирилла Серебренникова и Юрия Быкова. 

-Как и почему пришла идея снять фильм именно 

в жанре триллера? 

За один год я сняла два короткометражных фильма: 
комедию «Вера и сомнение» и психологический 

триллер «Принять удар». «Вера» – это яркий пример 
так называемого жанрового продюсерского кино: 
сценарий Сергея Семкина был выбран киношколой, 

в которой я училась, и из всех студентов нашего 
курса именно мне продюсер предложил занять 
кресло режиссера-постановщика. «Принять удар» – 

это авторское кино: я сама написала сценарий и 
сама выступила в роли режиссера. 
На самом деле, снять хорошую комедию очень 
сложно. Не зря все профессиональные киношники 

считают комедию самым трудным жанром! А трил-
леры я всегда любила, к тому же наткнулась на опи-
сание необычного эксперимента американского 

психолога Стэнли Милгрэма – и решила взять его за 
основу. Пока я пробую себя в разных жанрах: напри-
мер, мой следующий фильм будет драмой. 

 
-Каково чувствовать себя победителем междуна-

родных фестивалей? 

О, это, конечно, очень приятно! Особенно потому, 
что мой фильм оценили в стране, к которой я пи-

таю большую любовь, – Великобритании. «Принять 
удар» на двух разных фестивалях занял 2 и 3 места, 
мне дали диплом за лучший сценарий, Анатолию 

Трофимову – за операторскую работу, а Вячеслава 
Паршина удостоили звания лучшего актера.  

https://www.kinopoisk.ru/name/4183674/
https://www.kinopoisk.ru/film/968548/


С Великобританией связана еще одна история: я бы-
ла на мастер-классе британского актера Шона Эванса 

в Москве, задала ему вопрос о короткометражных 
фильмах, а он меня спросил, что я сняла. И вот пе-
ред огромной аудиторией, которая пришла послу-

шать британского актера, я рассказываю (на англий-
ском) о своем фильме. После мастер-класса Шон 
попросил меня прислать ему ссылку на «Принять 
удар», что я и сделала. Он посмотрел его и написал: 

«Фильм ОЧЕНЬ ХОРОШ!!!!!! Вы можете быть доволь-
ны собой. Он мрачный, атмосферный и полный 
напряжения. Браво!». 

Совет: учите иностранные языки, чтобы общаться с 
крутыми и нужными людьми! 
-Какие трудности возникают при создании корот-

кометражных фильмов в отличие от полного мет-

ра? 

Я начала снимать какие-то небольшие фильмы сна-
чала сама, с друзьями, на фотоаппарат. Так мы при-
няли участие в конкурсе Jameson Empire Awards 

«Снять за 60 секунд»: необходимо было переснять 
любой знаменитый фильм всего лишь за одну мину-
ту. Это научило меня не растягивать повествование и 

отрезать на монтаже всё «ненужное». Любой корот-
кометражный фильм – это как школьное изложение: 
из полного метра убрали всё лишнее, и остался са-

мый концентрат. Соответственно, чтобы замахнуться 
на полнометражный фильм, нужно, наоборот, добав-
лять героев, конфликты, препятствия… 
Всему этому я научилась в московской киношколе 

«Свободное кино», но самым лучшим подспорьем 
для меня было мое гуманитарное и филологическое 
образование, потому что главное в любом фильме – 

история, то есть сценарий. И тут оказывается важен 
тот самый «багаж знаний» – прочитанных произведе-
ний. Большое спасибо моей учительнице по русско-

му языку и литературе – Елене Ивановне Маковей 
(Тувалевой)! 
Кстати, самому взрослому ученику в киношколе бы-

ло 60 лет, а самыми молодыми были три девяти-
классницы. 
 

-Нет ли желания попробовать себя в полномет-

ражном кино? 

Желание, конечно, есть. Но, к сожалению, как это 
часто бывает в нашей жизни, одного желания мало. 

Для съемок короткометражного фильма продол-
жительностью 20 минут необходимо где-то 2 ме-

сяца предпродакшна (кастинг актеров, пробы, рас-
кадровка, составление календарно-постановочного 
плана, покупка-нахождение реквизита, костюмов и 

т.д.), затем 7 дней съемок (съемочная смена, к сло-
ву, длится 12 часов). Дальше начинается период 
постпродакшна: в это время осуществляется мон-
таж, производится работа со звуком (например, 

актеры перезаписываются на студии), с компози-
тором, который сочиняет музыку, а потом записы-
вает ее на студии, а также цветокоррекция, о кото-

рой многие не знают, но она существует! Да-да, все 
фильмы «красятся». Тут, в зависимости от сложно-
сти работы и имеющихся денежных средств, про-

цесс может затянуться. Например, стадия постпро-
дакшна «Принять удар» заняла полгода. 
Теперь представьте, во сколько раз всё (время, 

деньги, количество вовлеченных людей) увеличи-
вается, когда речь заходит не о 20-минутном 
фильме, а о полуторачасовом? 

Следующий мой фильм опять будет короткомет-
ражным, а вот потом можно будет задуматься и о 
полном метре! 
 

-Каковы дальнейшие творческие планы? 

В данный момент пишу сценарий нового коротко-
метражного фильма. На этот раз это будет драма, и 

действие развернется в чувашской деревне. Я на 
протяжении двух лет ездила от университета в 
экспедиции (собирала фольклор на Дону и запи-

сывала диалекты в Архангельской области) – это 
натолкнуло меня на написание такой истории. Кур-
совые и дипломную работы в МГУ я защищала о 

творчестве Геннадия Айги: он является прекрас-
ным примером того, как можно не только совме-
щать в себе чувашские корни и европейскую из-

вестность, но и того, как можно стать проводником 
малоизвестного национального во что-то глобаль-
ное общемировое. 
Удивительно, но именно в Москве я и моя подруга-

одноклассница Александра Ярмолович заинтересо-
вались чувашским языком, народными обрядами – 
потому что всё это уникально и отличает нас от 

других. Об этом интересно рассказать на семинаре 
по языкознанию или по фольклору, написать ре-
ферат или взять за основу фильма. 
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